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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

““骑骑遍遍全全城城””彰彰显显政政府府公公信信力力
□温良

据齐鲁晚报《今日章丘》
报道，公共自行车是今年章丘
市政府十大民生工程项目中
关注度最高的一个。投资3000

万，3000辆公共自行车，100个
站点，这三个数字吊足了市民
胃口。据悉，根据工程进度公
共自行车系统将于6月25日试
运行，预计7月1日大家就可以
骑上咱章丘自己的公共自行
车“骑遍全城”了!

以前听一位去过欧洲旅
游的朋友讲，荷兰人30%以上
的外出活动是靠骑自行车完
成。而拥有1600多万人口的荷

兰，自行车的数量几乎与人口
数量相当。据说，荷兰全国拥
有自行车专用道路接近一万
公里。法国首都巴黎也是一个
以大力倡导自行车代步的城
市。市政部门管理下的专业公
司在全市设立多个自行车租
用站，把室内短途交通、环保
意识和体育运动完美结合，既
大大方便了市民出行，也使各
种交通工具搭配合理，城市交
通畅通有序。

随着城市的不断发展，机
动车辆的不断增多，城市道路
越来越拥挤，空气环境每况愈
下。再联想到近日不断出现的
雾霾天，笔者觉得，让广大市

民骑遍全城非常值得提倡。试
点公共自行车政策的出台，尤
其是相关部门要求自2014年1

月1日起，所有新建、改建的城
市主、次干路，都要严格按照
相关规划和技术标准要求，设
置步行道和自行车道。公园、
游园等公共绿地周边要设置
步行道和自行车专用道，与城
市步行道和自行车道形成连
接顺畅通达的微循环系统。同
时，要推进步行道、自行车道
的延伸，实现与城郊绿地及郊
野绿道的有机衔接；发展城市
林荫路系统、绿道系统，为自
行车出行提供舒适宜人的环
境。可想而知，章丘率先实现

让市民“骑遍全城”的惠民举
措，不仅是以人为本的体现，
更是充分彰显了政府的公信
力。

其实，回想过去，我们国
家曾经是名副其实的自行车
王国。曾几何时，我们的自行
车成为一个拥有十几亿人的
大国最让人感叹的风景线。
建设绿色生态章丘，不仅仅
要注重经济发展，更应该注
重绿色生态建设。因此我们
有理由相信，随着 3 0 0 0辆公
共自行车的推出，必将会促
进章丘变成一座交通顺畅、蓝
天白云、绿荫满地的宜业宜居
宜游城市。

中高考结束后放松应有度
□朱风翠

去朋友家串门，进门看
到朋友两口子正给喝醉酒吐
了一地的儿子打扫卫生。仔
细一问才知道，原来朋友家
的孩子中考结束后，去跟同
学到饭店聚会，结果由于过
于放松喝醉了。

中高考相继结束后，考
生将迎来一个较长的假期，
这对于苦读了几年的考生来
说无疑是一个放松的好时
机。而这个时候不少家长觉

得孩子辛苦了几年，要好好
犒劳一下他们，往往会对孩
子放松要求，甚至有的家长
对孩子制定的放松计划，还
给予大力的经济支持。因此
给了孩子放纵的机会，甚至
有的因此发生安全隐患，好
事变成了坏事。在笔者看来，
中高考结束，适度放松是人
之常情，但要把握一个分寸
和尺度，放松不放纵。

笔者认为，广大考生们
应该完全可以充分利用假期
做些有意义的事情。对于高

考的学生来说，可以好好思
量一下怎样填报好志愿，还
可以利用假期让自己有个全
面发展，如积极锻炼身体，掌
握一些实用技能；对于参加
中考的学生来说，可以利用
假期，在家帮助父母学干家
务活，提高自己的生活自理
能力。同时家长、学校也要重
视这一问题，通过心理疏导
和正确的引导等手段，让考
生们度过一个快乐又有意义
的暑假，切忌过于放纵引发
不必要麻烦和问题。
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明星做好事

值得点赞

葛绣源河

□蓝薄荷

近日，明星范冰冰在杭州录制新
节目时，恰巧在路上遇到一起车祸，范
冰冰立即把受伤的小男孩送往医院进
行救治。此事经曝光后，不少市民称范
冰冰为“最美司机”，但也有不少网友
质疑范冰冰是在炒作。笔者认为，此事
就如当下的“扶不扶”问题，事情发生
后不论是不是存在炒作嫌疑，艺人做
好事本身也在传递正能量，不要对艺
人太苛刻。

众所周知，明星艺人们日常出行
往往会全副武装，让越少人知道自己
的行踪越好。范冰冰无论她是明星还
是普通人，在看到车祸的那一瞬间，她
的第一反应不是隐藏自己，而是勇敢
地摘下口罩，开车把受伤儿童送去就
医。单这一个举动就能让笔者相信，她
帮助孩子的心是真诚的，她传递的是
正能量。

社会一直在呼吁正能量，也在推
崇正能量。每个人都希望，最理想的情
况是好人遇到好人，在别人危难之际
好人伸出援助之手，获救后的人也投
桃报李帮助下一个遇到困难的人。循
环往复每件事都有一个好结果，也就
不存在“扶不扶”的问题了。

或许范冰冰一直是话题人物的原
因，她所做的事情都会有人支持也有
人质疑。不管怎么说，范冰冰能够第一
时间停下工作帮助别人，我们就应该为
她的好心和真诚点赞，这跟她的明星身
份无关。市民看待明星做好事时不要太
苛刻，也许他们助人的那一刻是发自内
心的，无论是不是炒作。同时，笔者认为明
星做好事也在为传递正能量做表率，应
该为他们点赞。

齐鲁晚报《今日章丘》从2014

年11月28日起开设时评版《百脉
泉》,并面向时评爱好者征稿。

《百脉泉》主要针对章丘市政
治、经济、文化及生活领域的事件
展开评论,坚持“理性、友善、建设
性”原则,力求达到中肯有理,为政
府工作提供建设性意见之目的。
市民对生活中遇到的各种现象如
有所感触 ,完全可以在这里一吐
为快。

《百脉泉》每周五出版。请广
大读者、社会各界人士踊跃来稿,

为章丘市的社会发展添一“笔”之
力。

本报评论版《百脉泉》投稿邮
箱:qlwbjrzq@163 .com。

本报时评版

《百脉泉》征稿
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